

04.10.2022

200 fingerlange Fische abgeholt

Anglerverein Backnang und Umgebung Ein Schritt zur Wiederansiedlung der Trüsche in der Murr gelingt.

BACKNANG. Bereits Mitte Oktober war der erste Gewässerwart des Anglervereins Backnang und Umgebung, Markus Weber, auf dem Weg nach Esslingen, um dort 200 fingerlange Trüschchen abzuholen. Die Fische stammen, wie die Jahre zuvor, aus der Fischzucht Lot Aqua von Diplombiologe Hendrik Wocher aus Überlingen am Bodensee. Diese überwiegend nachtaktive und sehr scheue Fischart wurde im Bereich der Weissachmündung in ihre neue Heimat entlassen. Von dort aus können sich die Fische nun flussaufwärts bis nach Murrhardt einen geeigneten Standplatz suchen.

Dem Wunsch der Angler aus Backnang entsprechend soll die Trüsche als typischer Bewohner der Murr wieder regelmäßig anzutreffen sein und zukünftig selbstständig für Nachwuchs sorgen. Seit mehreren Jahren ist der Anglerverein Backnang zusammen mit der Volksbank Backnang eG bemüht, diese ursprünglich in der Murr heimische Fischart wieder anzusiedeln.

In diesem Jahr gelang dem Verein erstmals nach mehreren Jahren der Nachweis von zwei erwachsenen Trüschchen in der Murr. Diese Bestätigung zeigt, dass sich die Fische in der Murr offensichtlich wieder wohlfühlen und sie geeignete Lebensbedingungen vorfinden. Nun bleibt abzuwarten, ob sich die erwachsenen Trüschchen in den nächsten Jahren zur Fortpflanzungszeit finden und sie zukünftig in der Murr erfolg-

reich für Nachwuchs sorgen können.

Die Trüsche (*Lota lota*) ist auch unter dem Namen Aalrutte oder Quappe bekannt. Diese einzige im Süßwasser vorkommende Dorschart soll nämlich als bodenlebender und nachtaktiver Raubfisch den sich immer mehr in der Murr verbreitenden Signalkrebs auf natürliche Art und Weise dezimieren.

Die üblicherweise versteckt lebende Trüsche unterscheidet sich sowohl durch ihr Äußeres als auch durch ihre Lebensweise

deutlich von vielen anderen Süßwasserfischarten in der Murr. Sie hat eine längliche und abgeflachte Körperform und am Unterkiefer mittig eine Bartel. Die Grundfarbe der Oberseite variiert von Schwarzbraun bis Olivgrün, ist stark marmoriert und wird Richtung Bauch etwas heller. Ohne das finanzielle und ökologische Engagement einer ortsansässigen Bank wäre dieses Wiederansiedlungsprojekt für den Anglerverein Backnang nicht realisierbar. pm



Die Trüsche als typischer Bewohner der Murr soll wieder regelmäßig anzutreffen sein. Foto: privat